

EL BIEN PÚBLICO

Mahon Lunes 15 Diciembre 1890

AÑO XIX

Núm. 5.387

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

Bastion, 39

CORREO DE BUENOS-AIRES

Los españoles residentes en Barracas al Sud, celebraron en los días 9 y 10 de Noviembre animadas fiestas en las que, entre otras diversiones, hubo dianas por bandas de música, tamboriles y gaiteros; funcion religiosa, almuerzo campestre, carreras de obstáculos, cucañas, romería, bailes con premios á las mejores bailarinas y fuegos artificiales.

—El gobierno oriental ha reconocido personalidad jurídica á la asociación española de «Socorros Mútuos de Nueva Palmera».

—Los vapores de la compañía española de Ibarra, empezarán desde el 15 de este mes á hacer escala en los puertos del Plata, en sus viajes de España al Pacífico.

El primer buque que inaugurará esa nueva línea española será el vapor «Federico».

—El día 5 de Noviembre fueron sepultados en Montevideo los restos del notable pintor español José Parra.

Parra nació en Valencia, y muy joven, aún, en vista de las grandes disposiciones que tenía, el Ayuntamiento de esa ciudad le acordó una pensión para que fuese á Italia á perfeccionar sus conocimientos.

Allí permaneció algunos años y mas tarde regresó á su patria donde fué nombrado pintor de cámara de la Reina Isabel II.

En España pintó muchos cuadros que le valieron alto renombre, no solo allí sino en el extranjero, lo que influyó, para que pudiese para París y Londres, en cuyos centros por sus lienzos consiguió muy buenos precios y confirmó su reputación de grande artista.

Con un nombre ya como artista y contando una edad en que el hombre piensa con madurez y se ha adquirido práctica de la vida, Parra vino á este país, estableciéndose primero en Montevideo y despues en Buenos-Aires, pero agradándole más Montevideo en él fijó su residencia.

Cerca de veinte años hace que este artista vivía allí y sus cuadros eran disputados por los aficionados á las bellas artes.

Nos dicen que en la legación de España en Montevideo existe una real orden desde hace años para que en caso que este pintor falleciera sus restos fueran mandados á su patria, pues Valencia desea guardar en su seno á uno de sus mas ilustres hijos.

Parra ha muerto pobre, dejando una niña que sin duda alguna sabrá hacer recordar el nombre del extinto, pues á la edad que tiene es ya una aventajadísima artista, que se dedica al mismo género de pintura que su cariñoso padre y maestro.

—La viruela está haciendo grandes estragos en el Paraguay. Mas de un cincuenta por ciento de las defunciones diarias son ocasionadas por dicha enfermedad.

—El Rio Paraná continúa bajando de una manera asombrosa, pues hay partes en que los vapores no pueden atracar á los muelles, por los grandes bancos de arena que existen y que obstaculizan la navegación hasta de los buques de menor calado.

—Alejandro Ballerini, estaba perdidamente enamorado de una niña llamada María Delhoste, que vive Necochea 1.143.

Ballerini entró en la casa de María y le disparó un tiro sin lograr herirla.

Inmediatamente Ballerini se descerrajó un balazo en la boca, causándole una grave herida.

Fué remitido al hospital San Roque.

Ballerini tenía dos cartas, dirigida una á María y otra al comisario en que manifestaba se quitaba la vida porque María no correspondía á su amor.

—Durante el mes de octubre próximo pasado llegaron á estas riberas, 8.847 individuos, saliendo 8.264. Resulta, pues, una diferencia á favor de la República Argentina de 583 personas.

Han sido internados en las provincias por la oficina nacional de trabajo 3.811 personas, empleándose 238 1/2 pasajes de privilegio.

—El 30 de Octubre fueron conducidos á la última morada los restos del que en vida se llamó Feliciano Troncoso, compatriota nuestro, que tenía establecida una fuerte casa introductora en esta capital.

Asistió á su entierro un gran número de españoles, entre los que se contaban conocidos comerciantes de esta plaza.

—El día 2 de Noviembre ha salido para Europa en el vapor «Antonio López», de la Transatlántica española, nuestro compatriota el eminente pianista Mario Calado.

—Ha prestado juramento ante la suprema corte de justicia, para ejercer la profesión de abogado en La Plata, el doctor Manuel A. García Fernandez de Arias, compatriota nuestro.

ASUNTOS ESPAÑOLES EN TÁNGER

El ministro de la Guerra ha dispuesto que los oficiales que forman la misión militar española en Marruecos, procedan bajo la dependencia del mismo ministro, y, por lo tanto, independientemente de la representación diplomática de España en Tánger. Este buen acuerdo ha sido aplaudida; pero como los diarios de oposición propenden á las exageraciones y aun en algunos casos á las invenciones, han supuesto que la resolución del general Azcárraga obedecía al deseo de apartar del ministro de Estado la dependencia de dichos oficiales para que no ocurran en los sucesivos casos como el de pocos días ha, que fueron relevados los que componían el personal militar de la legación. Son hechos que no tienen la menor relación entre sí, y el buen juicio de los mismos periódicos de oposición que lo tienen cuando la pasión no les ofusca, comprenderá que en asuntos tales los acuerdos que se adoptan vienen despues del asentimiento de los ministros interesados en medidas semejantes.

El relevo del personal de la legación de Tánger obedeció, según nuestras noticias, á disentimientos que no pueden consentirse cuando es tan necesaria en las representaciones diplomáticas de los Estados la unidad de acción. Sabido es que la colonia española de Tánger se halla dividida. El he-

cho es sensible; pero, perteneciendo á la esfera particular ó privada, el Gobierno no puede mezclarse en las diferencias de compatriotas que no desempeñan cargo oficial. Pero, cuando los que lo tienen reflejan las mismas diferencias, entonces es deber de los Gobiernos poner término á un estado de cosas que ha de originar en el Cuerpo diplomático extranjero comentarios desfavorables á España. Esto aun versando las diferencias, como acontecía ahora, sobre cuestiones secundarias ó de importancia muy escasa.

Separados los militares de cuanto pueda contribuir á la repetición de los hechos que antes hemos aludido, podrán aquellos dedicarse con más provecho á su misión. Y respetando todas las opiniones, la nuestra es que no debe prolongarse con exceso la estancia de un mismo personal militar en países como Marruecos, porque conviene que mayor número de oficiales lo conozcan bien y se enteren de las interesantes cuestiones que allí nos importan, bajo el punto de vista de nuestra influencia. Además, la estancia prolongada parecería un privilegio, y no sentaría bien la exclusión indirecta de dignos oficiales que pueden contribuir mucho á que en el ejército se hagan familiares los asuntos de Marruecos. Esto nos interesa bastante, es decir, interesa á España, que por ella hablamos y no por interés de partido.

Aparte todo lo cual, no nos extraña que algunas veces los corresponsales de allá pongan exageraciones en sus juicios, porque reflejan los apasionamientos y diferencias á que antes nos referimos. Labor más fecunda sería apaciguar exaltaciones y procurar la concordia, y más conveniente pensar que, abultando las cosas, se puede hacer daño al crédito español antes que á partido determinado. Esto lo decimos dejando á un lado aquellos asuntos que requieren alguna actividad para hacer efectivas indemnizaciones que son debidas á españoles, y en cuyos asuntos el actual ministro de Estado ha puesto de manifiesto su celo y su interés. Ya sabemos que estas cosas no van con celeridad, ni en ningún tiempo la han tenido; pero procurando, como se procura, que no vayan tan despacio como antes, no poca ventaja se había obtenido.

UN PRECURSOR DE KOCH

Koch ha tenido un precursor extraño, que fué Marat.

El feroz revolucionario era, como es sabido médico y médico á la moda, antes de publicar «El Amigo del Pueblo». Estaba agregado á la casa del conde de Artois, y se trataba con la sociedad más aristocrática.

La enferma que le dió fama de saber curar la tisis fué la marquesa de Laubespine. Era una mujer muy bonita, sobrina de un ministro, y su médico una de las celebridades de la época, había declarado que no viviría 24 horas. La marquesa, que había oído hablar de Marat como de hombre tan audaz como instruido, le llamó en aquel trance supremo, y Marat la salvó, conquis-

tándose con ello una reputación inmensa.

No se hablaba en París de otro acontecimiento que la curación asombrosa realizada por Marat. Y el futuro revolucionario, que era ya un periodista de primer orden, supo explotar lo que despues se ha llamado pufismo, publicando en los diarios de la época un diálogo entre él y su discípulo Filassier, en que éste ruega poco menos que de rodillas á su maestro que revele el secreto del descubrimiento que ha hecho para curar la tisis, y gracias al cual ha salvado á la marquesa.

Entonces se produjo hácia el gabinete de Marat una peregrinación muy semejante á la que estos días se está verificando en dirección al laboratorio de Koch en Berlin.

Los tísicos abandonados y que ya tenían perdida toda esperanza, acudían de los rincones mas remotos de Francia y aun del extranjero en busca de Marat, á quien aclamaban como á un salvador. Marat vivía entonces en la calle de Borgona, en un cuarto muy coqueton. Se pagaban hasta 63 libras, suma fabulosa en aquella época, por entrar á consultar con él. Y como el precursor de Koch no podía acudir por falta de tiempo á tanto enfermo, mediaban las mayores influencias, y personas como el tesorero general Prevost, el marqués de Choiseul, el marqués de Gony y otros mil solicitaron humildemente el favor de someter á individuos de su familia al tratamiento descubierto por Marat.

Marat era un gran médico, pero su remedio no valía gran cosa. En vez de sangrarles como se estilaba mucho por aquel entonces, administraba á sus enfermos una emulsión de almendras dulces con sal de nitro, y luego les sometía á un tratamiento cuya parte principal era el uso de una agua mineral artificial y acidulada, á la que llamaba «Agua mineral antipulmónica de Marat».

En 1778 un químico de la Universidad de París hizo un análisis de aquel específico famoso, que resultó ser un preparado de base calcárea, probablemente una disolución de fosfato de cal.

LA NAVEGACION AEREA

Federico N. Atwood, ingeniero de Chicago, acaba de inventar un buque aéreo con el cual pretende viajar por los aires con una velocidad de sesenta millas por hora.

Para explotar este invento se ha formado ya una compañía con 200 000 pesos fuertes de capital.

Este barco se parece mucho en la forma á todos los construidos hasta ahora con igual objeto y tiene la forma de un cigarro.

Para su elevación se emplearán el hidrógeno y un sistema de ruedas de paletas movidas por varias maquinillas que producirán movimientos rotatorios de velocidades no alcanzadas hasta la fecha.

El barco que está construyendo para las pruebas, es de aluminio, que es el metal más ligero que existe, y sus dimensiones son: largo, 303 pies; anchó, 50; altura 50

y una superficie de 100.000 por cuadrados.

El hidrógeno se obtendrá en el interior del mismo buque. Las máquinas motrices serán de vapor y como combustible se empleará el gas.

FIDELIDAD

No hace muchos años se dió en Murcia un caso muy notable.

Mientras estuvo de cuerpo presente en la casa mortuoria el cadáver de un joven, un perro de éste permanecía á su lado sin separarse de allí ni un solo instante. Llegó el momento de sacar de la casa los restos de su amo, y no sin hacer para ello titánicos esfuerzos, lograron separar al perro del cadáver de aquél.

Fué encerrado el can en una habitación; pero á los pocos días logró evadirse, marchose inmediatamente al cementerio, y acostándose sobre la tumba de su amo, allí permaneció hasta que el hambre y la tristeza le privaron de la vida.

En estos días está llamando también la atención de la gente otro perro, compañero inseparable de un malogrado joven, que no hace muchos días falleció víctima de la epidemia colérica. Desde la muerte de su amo apenas come ni duerme; sus ojos revelan una profunda tristeza; se pasa los días enteros en la puerta de la casa mirando hacia la calle y en la actitud propia del que espera con impaciencia á una persona, y cuando se convence de que espera en vano, entra en la casa lanzando aullidos lastimeros.

A este perro también hubo que traerlo días pasados del cementerio de Jesús, donde yacen los restos de su amo.

Noticias Varias

La sucesión de Leon XIII, es hoy día una de las que más preocupan en Alemania.

Se teme que la creciente influencia de Francia determine la elección, sino de un Papa francés, á lo menos de un Papa favorable á Francia y hostil á la «triple alianza.»

Los cardenales españoles votarían probablemente con los franceses, «ó así lo esperarán éstos,» y tal alianza excluiría por completo á los candidatos que hasta ahora habían aparecido con mayores probabilidades para llegar al solio pontificio.

Parece que el Papa probable del porvenir, es el cardenal Zigliara, dominico, natural de Córcega.

El «Figaro», de París, anuncia que el duque de Orleans y su prima la princesa Margarita no se casan ya.

El «primer recluta de Francia» marcha á Rusia para servir un año en el ejército de este país.

Según escriben de los Estados-Unidos, la actual cosecha de naranjas en el departamento de la Florida se estima en un 63 por 100 menos que la anterior, que fué de 2.150.000 cajas, mientras que la actual solo ascenderá á 1.357.500, ó sea medio millón de cajas menos.

De esta baja saldría muy beneficiada la naranja española si no existiese en los Estados-Unidos el famoso bill Mac-Kinley.

La sequía causa graves daños en Zaragoza á los labradores, temiéndose que si persiste, las cosechas en este año serán muy escasas. Lo propio pasa en la región catalana.

En el Mediodía de España, los campos están sufriendo mucho por la falta de agua. En Aragon también se resienten los sembrados por la misma causa, así es que este invierno, según los datos que vamos reci-

biendo, será de prueba para nuestros agricultores.

Los vapores destinados al transporte de ganado á través del Atlántico, han sufrido durante la semana última los efectos del temporal reinante, perdiendo la mayor parte de los animales que conducían.

El vapor «Montank» perdió 111 cabezas de ganado; el «Linda de Montreal», 400; el «Edam» 87; el «Lugate Hill», 51, y el «Brownmore», que conducía caballos, solo pudo salvar dos de ellos, pues los demás fueron arrancados del puente por las olas en union de los cajones ó pesebreras en que estaban amarrados.

En los llanos del Temple han aparecido numerosas bandadas de abetardas, tan grandes que algunas que han cazado, pesaron más de 17 libras, despues de quitarles las plumas.

La aparición de estas aves ha sido un acontecimiento para los labradores de la provincia, pues hace ya 30 años que no se había visto ni una en el Temple.

Según dicen los ancianos, es señal de sequía y mala cosecha.

El Mikado, en virtud de un decreto que ha visto la luz pública hace algunas semanas, ha prohibido terminantemente el duelo, que, según parece, estaba muy en boga en el Japon.

En lo sucesivo, toda persona que provoque directa ó indirectamente, ó acepte un duelo, será castigada con una multa en extremo crecida y con la pena de seis meses á dos años de cárcel.

Los padrinos serán castigados con la misma severidad que los combatientes.

Y no es esto todo. La persona que critique al ofendido que se niegue á batirse, será perseguido y condenado como calumniador.

Con motivo de la próxima llegada á Florencia de la reina Victoria, se han dado órdenes apremiantes para que se dispongan confortables habitaciones en la villa Palmieri, donde se alojará la graciosa soberana del Reino-Unido.

El sucesor del pastor Stöcker como predicador de la corte de Berlin, será prontamente designado.

El candidato que reúne mas probabilidades es el pastor d'Altam, que lo desempeñaba en la iglesia de la comunidad luterana de San Petersburgo.

A bordo del falucho de pesca «Gabriel Barreras», de la matrícula de Vigo, apostaron dos tripulantes á ver quien resistía mas el frio; y se desnudaron para trabajar al influjo de una temperatura de 6° bajo 0.

El patron trató en vano de que se vistieran aquellos Adanes, y no lo pudo conseguir, hasta que al cabo de una hora lo verificaron, cuando ya la epidermis de los marineros había tomado color de cobre. La apuesta, por fortuna, no tuvo ninguna consecuencia grave.

Se está construyendo por cuenta de monsieur Kousnesof, millonario ruso, el mayor yacht (buque de recreo) que hay en el mundo; tendrá 72 metros de largo, 9 de ancho y máquinas, dándole una velocidad de 15 nudos por hora.

Acaba de ser condenado en San Francisco de California un hombre que ejercía la profesion de ladrón de una manera sumamente original.

En vez de desvalijar él mismo á los transeuntes, el ingenioso ciudadano de América había enseñado el oficio á un mono diminuto, pero de una gran inteligencia.

El ladrón, con el mono al hombre, procu-

raba tropezar con las personas en la calle, y en el instante del encuentro el mono le quitaba diestramente el reloj, la cadena, la cartera, etcétera.

Según parece, el animal desplegaba una habilidad pasmosa.

El propietario del mono ha sido condenado á prision.

No se sabe lo que ha sido del animal.

Sábese ya el nombre del generoso donante de la suma de 1.000.000 de marcos (5 millones de reales) para que el doctor Roberto Koch funde en Berlin un hospital en el que se aplique su descubrimiento para la curación de la tisis: es el banquero Bleichroeder, de aquella capital, y consul general de Inglaterra en Prusia.

Ha salido de Paris para España, donde terminará diferentes obras musicales, el compositor Saint-Saens.

Se ha acordado celebrar el año próximo, con gran lujo, el centenario de la Marsellesa en «Choisy le Roi» donde murió Rouget de L' Isle, y donde se guardan con respeto sus cenizas.

Se ha fallado en Gijón un ruideo pleito que promovió un médico de Candás, quien pedía á los herederos de su suegra 9.000 duros como honorarios por haber asistido á aquella.

El juzgado condenó á dichos herederos á satisfacer al Galeno unos 4.000 duros por su asistencia médica; pero al revisar la Audiencia el fallo lo revocó, concediendo solamente al médico 1.000 pesetas.

Los periódicos últimamente recibidos de la gran Antilla confirman la noticia que ya nos adelantó el telégrafo, de la muerte del tristemente célebre bandolero Martín Velazquez, y la presentación de los 33 hombres que componían su partida. Velazquez fue muerto en Bactiquiri (Guanátamo) y sus secuacos se fueron presentando en diferentes pueblos.

Con estas presentaciones termine el bandolerismo en la provincia de Santiago de Cuba.

De una estadística formada recientemente, resulta que en las fábricas y tiendas de Alemania trabajan actualmente cinco millones de mujeres; en Inglaterra, cuatro millones quinientas mil; en Francia, tres millones setecientas cincuenta mil; en Italia, tres millones quinientas mil y en Austria, tres millones quinientas mil.

En España, menos aficionado á esta clase de observaciones, no conocemos el número de obreras que trabajan en nuestras fábricas.

Las noticias que tenemos de Málaga referentes á los pastos para el ganado, no pueden ser más desconsoladoras.

En muchos pueblos de aquella provincia se acaban los pastos por consecuencia de la prolongada sequía, habiendo dehesas en que no existe una hierba que pueda servir para la alimentación del ganado, que es lo mas esencial para las labores. La alarma crece á medida que el tiempo pasa y la lluvia no fertiliza los campos, cuyas tierras continúan duras, secas, y muchas sin labrar.

Muchos labradores se disponen á mandar sus ganados á otros puntos para que no se mueran.

Un teniente de ingenieros suizo, M. Rachesni, ingeniero en Malix (Grisous) acaba de presentar en la fábrica federal de armas el modelo y planos detallados de un nuevo fusil.

Los datos que con este motivo se reciben permiten decir que la construcción de esta arma tiene por base el mismo principio que

el cañon Maxim: la carga se hace automáticamente.

El retroceso del arma retira y extrae la vaina del cartucho, tiende el resorte y pone un nuevo cartucho en el cañon. El tirador no tiene que hacer otra cosa que soltar el gatillo. Se comprende que con este sistema es fácil obtener un tiro muy rápido.

En Gibraltar, las cisternas de cuya agua se surte la población, se han secado, á consecuencia de la falta de lluvias, habiendo necesidad de llevar aquéllas del próximo rio Guadarranque.

Se asegura que el Sr. Gladstone tiene la intención de marchar á Hawarden, regresando solamente á Londres cuando se abra la legislatura parlamentaria de Enero próximo.

En Sevilla ha fallecido un acaudalado propietario, y ha legado 30.000 duros para las obras de la catedral.

Un «tourist» ruso, Balabonke, está haciendo un viaje en el que podía darse cuenta perfectamente de todo, pues trata de dar á pié la vuelta al mundo. Actualmente se encuentra en Kiew, habiendo ya 42 kilómetros. En su próxima excursión atravesará los Balkanes hasta el monte Athos; seguirá el litoral hasta Constantinopla, desde donde, despues de atravesar el Bósforo, irá á Jerusalem.

De esta última ciudad se dirigirá á la Siria, á la Africa septentrional y Marruecos; pasará al Estrecho, vendrá á España, luego irá á Francia, Suiza, etc.

Este intrépido viajero tiene 35 años y una fortuna colosal.

Un suizo inventó en Paris los sombreros para hombres, en el 1404. Los españoles lo fabricaron primero en Lóndres, en 1510. Antes de esta fecha, tanto los hombres como las mujeres, llevaban generalmente gorras de punto. Dice un escritor que cuando Carlos II, hizo su entrada triunfal en Ruen, en 1449, llevaba un sombrero forrado de terciopelo colorado y con plumas. De esto se supone que el uso del sombrero empezó en su reinado, dejándose el de la capucha, que se llevaba en Francia.

Gacetilla

En el «Diario Oficial del Ministerio de Guerra» se ha publicado una Real orden, en virtud de la que se crea, como ensayo, una sección de velocipidistas en el batallón de Ferrocarriles, la cual constará, por ahora, de un capitán, un teniente, un sargento, un cabo y 15 soldados del mismo.

Se adquirirán para la sección cuatro velocipédos de los sistemas más perfeccionados para el objeto á que se les destina y de las más acreditadas, sin perjuicio de que se pueda aumentar este número á propuesta de la Inspección general de ingenieros, si lo creyere conveniente.

El ensayo durará seis meses, y habrá de darse cuenta de los resultados obtenidos y proponer lo que juzgue conveniente para la organización definitiva de la sección de velocipidistas del ejército.

El propio diario publica también las reglas á que deberán acomodarse los nuevos uniformes de los ingenieros y artillería.

En adelante los ingenieros llevarán como prenda de abrigo una pelliza con cuello y mangas de astrakan y alamares negros, sable con cadenilla; y la guerrera semejante á la que se usa ahora en la Academia general militar.

Los artilleros sólo cambian en algo la

guerrera y conservan el capote.

La levita en uno y otro cuerpo seguirá usándose para gala y media gala.

Anteayer noche, tuvimos el gusto de asistir a la velada gimnástica que como teníamos anunciado, dieron en el establecimiento que dirige el profesor D. Eusebio Ferrer, los alumnos de uno y otro sexo concurrentes al mismo.

Dividióse aquella en tres partes, trabajando en la primera un grupo de niños que lucieron sus habilidades en diversos ejercicios practicados en las paralelas, torniquete, anillas de hierro, escalas horizontal e inclinada y cuerda vertical, siendo todos ellos muy aplaudidos del numeroso público que llenaba el espacioso salón del Gimnasio. En la segunda parte cautivó con justicia la atención del público la seccion de niñas que recogian numerosos aplausos al ejecutar cada uno de los ejercicios que con gran limpieza, dominio y agilidad llevaron á cabo en paralelas, trapecios, torniquete, escalas inclinada y horizontal y saltos del río.

La tercera parte fué desempeñada por jóvenes adultos, y constituyó, por decirlo así, el alma de la fiesta: desempeñando todos trabajos gimnásticos de gran fuerza y agilidad en paralelas, torniquete, anillos de hierro y ejercicios de fuerza con pesas. No tenemos ningun reparo en consignar, que los ejercicios gimnásticos practicados por esta seccion de adultos, hubieran llamado con justo motivo y merecido la aprobacion en cualquier Circo por la perfeccion, soltura y maestria con que fueron ejecutados. Así es que todos ellos fueron saludados con nutridos y prolongados aplausos.

A falta de tiradores voluntarios y para que no quedara hueca, la última parte del programa, sobre el asalto de armas, dos de los mas aventajados discípulos del Gimnasio requirieron a su profesor Sr. Ferrer a una partida de sable, la cual fué aceptada por dicho Señor, y en ambos asaltos tuvimos tambien ocasion de apreciar las brillantes dotes que distinguen á dicho profesor en esta otra clase de ejercicios, asi como el buen resultado que los jóvenes han obtenido con sus provechosas lecciones.

Llamó mucho la atención y fué objeto de favorables comentarios entre los concurrentes, ver á muchos niños de uno y otro sexo, haber conseguido un sorprendente desarrollo físico, debido al uso regular de los ejercicios gimnásticos no menos que á la inteligente y celosa direccion del Sr. Ferrer.

En suma, hemos quedado complacidos, y con nosotros el público que asistió á dicha velada, en vista de los resultados que ha conseguido la juventud que asiste al Gimnasio del Sr. Ferrer, y que demuestran palpablemente las ventajas que la educacion física bien dirigida reporta á todos los organismos y especialmente á los de aquellos individuos que adolecen de vicios orgánicos, ya prevengan éstos del nacimiento ó de una escasa y defectuosa higiene.

En la iglesia de las Concepcionistas ha tenido efecto esta mañana el acto de vestir el hábito de profesa á una novicia hija de esta ciudad, quien ha tomado el nombre de Sor Esperanza del Sacratio, siendo celebrante el Director espiritual de la Comunidad Rdo. D. Pedro Hernandez, y ocupando la Sagrada Cátedra D. Jaime Tutzó presbitero.

Han asistido á la celebracion de la piadosa ceremonia la familia de la profosa y considerable número de fieles.

En virtud de una disposicion reciente del ministerio de la Gobernacion, los empleados de Correos en quienes concurra la circunstancia de haber servido por espacio de dos años en el ramo tienen derecho a formar parte del cuerpo creado, aun cuando completen esos servicios con posterioridad á la publicacion del decreto orgánico, pero antes de la época en que les correspondiera sufrir examen.

Terminado el priodo electoral, se ha encargado nuevamente de la Alcaldia de Mercadal, nuestro amigo el primer Teniente de Alcalde D. Miguel Pons y Triay.

Según noticias que nos ha proporcionado el arrendatario del Teatro Principal, es probable llegue en breve á esta ciudad, para dar funciones en el mismo, una Compañia de opereta cómica italiana.

En la plaza de la Esplanada é inmediato al terreno conocido por Los Caballitos, se ha levantado estos días una garita para los centinelas de servicio en el indicado punto.

Las señoras han empezado á usar en París un nuevo sistema de corsé, que reúne, á lo que parece, ventajas inmensas.

En vez de ser de tela y ballena ó acero, es de goma: es decir, de caoutchouc.

Moldea maravillosamente el cuerpo, lo cual es fácil, porque además de ceñir mejor que el antiguo corsé, suple artificialmente las faltas de carne, cuando las hay, con solo aumentar en aquel sitio el grueso de caoutchouc.

El nuevo corsé tiene, además, otra cosa buenisima.

Con él tienen las señoras perfecta libertad de movimientos, y hasta pueden doblarse.

Los pasajeros salidos en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahónés» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Joaquin Galí; Victor Pi; Vicente Prats, esposa y tres hijos; Juana Pablo; Juana Manent; Bartolomé Cerdá; Antonia Aloy; Jaime Martorell; Juana Manent; Antonio March; Pedro March; José March.

PARA BARCELONA

Dr. Olegario Balil; Arturo Perez; Adolfo Maurer; Adolfo Rrantz; Dionisio Terol; Cinco individuos de marina; Felipe Diaz; Miguel Martínez; Rafael Rotger; Fernando Simó.

Las noticias recibidas á la hora de entrar en prensa este número, respecto al sorteo de mozos que se está realizando en la capital de la Provincia, son las siguientes:

MAHON

- 1.777 Guillermo Pons.
907 Lorenzo Pons.
396 Joaquin Conforto.
1.109 José Sanchez.
1.782 Francisco Rodríguez.
596 Miguel Ponsell.
1.018 Juan Triay Tomás.
915 Gerónimo Olmo Oliva.
393 Antonio Pons.
122 Francisco Pons.
35 Antonio Castell Riuvert.
74 Juan Rosa Nadal.
343 Luis Fuster.

FERRERÍAS

- 1.516 Juan Sintes.
523 Antonio Gomila Pelegrí.

CIUDADELA

- 445 Antonio Llabrés.
946 Bartolomé Bagur.
320 Francisco Cursach.
801 Leonardo Gener.

- 68 Pedro Bagur.
281 Juan Tallavull.
95 José Juaneda.
597 Guillermo Llabrés.
635 Antonio Sastre.
247 Cristóbal Salord.
60 Guillermo Bosch.

ALAYOR

- 1.052 Juan Pons.
795 Joime Martín Pons.
346 Pedro Sintes.
1.496 Juan Seguí.
1.232 Juan Salord.
1.235 Antonio Orfila.
1.759 Francisco Villalonga.
561 Rafael Borrás Jover.

MERCADAL

- 626 Fermín Vinent.
110 Miguel Pons.
496 Rafael Benejam.
741 Francisco Gomila.
896 Miguel Pons Orfila.

VILLA-CAREOS

- 1 Jaime Rodriguez por no estar incluido en el sorteo.
1.267 Vicente Ferrer.
262 Antonio Mari.
413 Juan Mari.
194 Julian Martinez.

SUSCRIPCION para socorrer al patron y tripulantes del laud «San Alberto»:

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Includes: Suma anterior 481'00, Don José Albertí Gahona 5'00, N. N. P. 2'00, Juan Comellas Gonalons 1'00, N. N. A. 1'00, José A. Tutzó 2'00, Mariano Esteban 2'00, Sres. Lucena y Pita 2'00, Total 499'00.

Telegramas El Bien Público

Barcelona 13.—5 t. Reina fuerte temporal, soplando duro viento NE. Van llegando de arribada forzosa muchos buques. Las olas atraviesan la escollera del E. La temperatura es muy fria.

Madrid 13.—8 n. Ha llegado á Cádiz la comision antillana nombrada para dar solucion al conflicto originado por el bill Mac-Kinley.

Se está confeccionando el proyecto de servicio obligatorio, habiendo dictaminado la Junta nombrada al efecto, inspirándose en la fórmula Cassola-Cánovas.

Madrid 13.—8'15 n. Las fracciones del partido conservador de Valencia se han fusionado. El Sr. Elduayen ha ultimado el dictámen de la ponencia de la Junta Central.

Los conservadores han afirmado que sólo discutirán lo puramente necesario, porque no se diga que ellas dilatan las sesiones de la Junta.

Madrid 13.—9'45 n. La sesion celebrada por la Junta

provincial del censo ha sido borrascosa, teniendo los conservadores notable mayoría. Ha sido desechada la proposicion pidiendo anular las últimas elecciones.

Los republicanos han desistido de verificar la manifestacion-meeting para protestar contra dichos acuerdos.

Madrid 14.—1'15 madrug.

El concierto verificado en Palacio ha sido brillante, habiéndolo presenciado la Reina Regente, la Archiduquesa Isabel, la Infanta Isabel, el Gobierno, Cuerpo Diplomático, Grandes de España, muchos Generales, altos funcionarios y ex-ministros, notándose la ausencia de los Sres. Sagasta, Mártos y López Dominguez.

Madrid 14.—9'45 m.

Después de verificada la reeleccion de la Junta Directiva del Circulo Liberal, el Sr. Sagasta ha pronunciado un discurso, diciendo que quería la conciliacion con el elemento de la extrema izquierda, y añadió que no quería la coalicion, sino las conciliaciones que pueden existir entre el partido y otro elemento democrático, con la aceptacion de todas las ideas democráticas compatibles con la monarquía.

Madrid 14.—9'45 m.

El entierro del Director de «La Tabacalera», Sr. Vida ha sido lucidísimo, presidiéndolo en representacion de la familia del finado, los señores Elduayen y Azcárraga, y Torres Villanueva, como secretario del Senado, siguiendo los prohombres del partido conservador y los principales representantes de la Compañia «La Tabacalera», sumando docientas personas. Seguian al cortejo fúnebre más de cien coches.

Madrid 14.—10 m.

El Sr. Sagasta ha dejado aplazada su visita á Logroño hasta pasado Navidad.

Continúan los temporales borrascosos en el golfo de Leon, llegando por dicho motivo algunos buques de arribada forzosa á Barcelona.

Madrid 15.—1 madrug.

De los enfermos tuberculosos del Hospital de esta Corte, sujetos al tratamiento de inoculacion con la linfa preparada por el Dr. Koch, ha fallecido uno, cuyo suceso, aunque nada tiene en sí de extraño, ha causado alguna sensacion en cierta clase de público.

Hallazgo

En esta imprenta se halla depositada una llave de puerta que se encontró el sábado. Dando las señas y una gratificacion será entregada.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

COTIZACIONES

Table with exchange rates for various locations like Barcelona, Madrid, and Cuba. Includes items like '4 por ciento Interior', 'Billetes Hipotecarios de Cuba', and 'Empeños del Casino Mercantil'.

Seccion Religiosa

Santo de hoy: santa Cristina virgen. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmén. Santo de mañana: san Valentin mártir.

Movimiento del Puerto

Despachados el 15. Para Ciudadela pailebot Marina patron Francisco Serra con 6 trip. y lastre.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto, etc., etc.

Hace saber a los pescadores de altura de esta provincia, que estando terminantemente mandado el que las embarcaciones de pesca de altura lleven constantemente a bordo, y muy particularmente desde 1.º de Octubre a 30 de Abril, el número de salva-vidas necesarios con arreglo al de tripulantes de cada una, y habiéndosele a éstos distribuido cierto número de estos aparatos, regalados por la Sociedad General de Salvamento de Naufragos y suscripcion «Mascota» de esta ciudad, en la primera quincena del mes de Enero próximo serán revistadas las mismas, al objeto de ver si han completado el número de cinturones y se hallan bien provistas de arboladura, velamen, etc., en la inteligencia que la embarcacion que no reuna las condiciones espresadas, será detenida hasta que lo haya verificado, y su patron multado en 25 pesetas. Mahon 11 Diciembre 1890.—Emilio Hédirer.

Hace saber: Que estando prevenido por Reales órdenes de 11 de Abril y 18 de Agosto del corriente año, el que desde 1.º de Enero próximo salgan los buques, mercantes a las diferentes navegaciones que emprendan, provistos del número de embarcaciones y aparatos salva-vidas que previene el Reglamento inscrito en la primera, y sin cuyo requisito no pueden verificarlo, imponiendo además la multa de 100 pesetas a sus capitanes por dicha omision, se hace público a fin de que para dicha fecha quede cumplimentado lo espuesto, cuyo detalle se halla en esta Comandancia y a disposicion de los interesados, en la inteligencia que no serán despachados aquellos

que al ser revistados no se hallen dotados con dichos aparatos y en la forma que recomienda aquella soberana disposicion. Mahon 11 Diciembre 1890.—Emilio Hédirer.

Ayuntamiento de Villa Carlos

Hallándose vacante la plaza de alguacil de este Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 660 pesetas, se anuncia al público para que los licenciados de la clase de tropa y sargentos que aspiren a obtenerla, presenten sus solicitudes documentadas a la Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles del Ministerio de la Guerra, dentro el término de treinta días, que empezará a contar desde que se inserte dicha vacante en la Gaceta de Madrid.

Se exige como requisito indispensable que los solicitantes sepan leer y escribir, extremo que deberá acreditar el que resulte agraciado, ante una comision que al efecto nombrará este Ayuntamiento.—Villa-Carlos 11 Diciembre 1890.—El Alcalde Presidente, Pedro Carretero.

Administracion de Consumos de Mahon

Desde el día 12 del corriente hasta fin de mes, queda abierto el cobro del 1.º y 2.º trimestre de los encabezamientos y conciertos celebrados con los vecinos del extra-radio de este término municipal en el actual año económico, en las oficinas de esta Administracion sita Anden Levante núm. 5.

Lo que se hace público para conocimiento de los vecinos de dicha zona.

Mahon 11 Diciembre 1890.—El Administrador, Manuel Nuñez.

Banco de Mahón

Este Banco compra desde hoy el cupón de los valores del Estado y locales, del vencimiento de 1.º de enero próximo. Mahón 1.º de diciembre de 1890.—Por el Banco de Mahon El Director Gerente J. J. Rodriguez.

Centro General de Negocios MAHON

Esta Sociedad recuerda a los mozos del actual reemplazo que debiendo verificarse el proximo domingo día 14 del corriente el sorteo en la capital de la Provincia, terminará a las doce de la noche del sabado el plazo para poder ingresar en la Asociacion de quintas cerrándose en dicha hora la suscripcion.

Mahon 10 Diciembre de 1890.—Gonálons, Carreras y Compañia.

Esta Sociedad compra el cupón del vencimiento de 1.º Enero próximo de valores del Estado y locales, a cambios ventajosos para el tenedor. Mahón 3 diciembre de 1890.—Gonálons Carreras y Compañia.

Teatro Principal GRANDE Y EXTRAORDINARIA FUNCION PARA EL JUEVES 18 DEL CORRIENTE A LAS 8 Y MEDIA EN PUNTO

ESTRENO en este Teatro de la grandiosa zarzuela en tres actos y de aparato, titulado

EL TOQUE

DE ANIMAS DE FERROCH ROMANI finalizando el espectáculo con la linda opereta en un acto

Casino El Consey Sociedad Filantropica

En junta general celebrada hoy dia de la fecha se ha acordado que podrán aspirar a socios hasta la edad de 45 años; limite que se fija para el ingreso En la inteligencia, que los aspirantes mayores de 40 años, para ingresar en la sociedad, tendrán que abonar a los fondos de la misma las anualidades desvengadas por el periodo de edad que pase de la citada de los 40 años, no pudiendo percibir socorro hasta haber cumplido un año desde la fecha de su admision.

Mahon 14 Diciembre de 1890.—El Secretario, Bartolomé Pons Borrás.

Casino La Union

Se participa a los Sres. socios del mismo que la Sociedad juega el billete núm. 37.122 de la Loteria de Navidad.

Los Sres. socios que quieran interesar se servirán pasar por el local del casino y recoger las participaciones que les corresponde (pesetas 1'50) hasta las doce de la mañana del domingo 21 del corriente, en cuya hora si resultaren papeletas sobrantes, se repartirán entre los presentes que lo soliciten. Mahón 15 Diciembre 1890.—El secretario, Juan Olivés.



¡ ATENCION !!

Para dar gusto a mis clientes y a petición de los mismos, he resuelto jugar un billete de cien duros de la Loteria Nacional.

Incluyendo en ello un sinnúmero de géneros ventajosos, como son, tres pares medias una peseta.

Es lo mínimo que se puede comprar, para poder interesar UN REAL, en el número

13.599

COMERCIO D.E FRANCISCO SIMARRO 9 PLAZA DEL CARMEN, 9

Leche de Burra

Se encontrará y pasa a domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

Subasta

El dia 16 de Diciembre, a las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal, a voluntad de su dueño, en el despacho del notario D Francisco Andreu,

Una casa con jardin, situada en la calle de Sta Ana, esquina a la de San Sebastian, que forma dos habitaciones ó inquilinatos, marcados con los números 13 y 15 en la primera de dichas calles.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del expresado Notario.

FORTEZA

Se halla en esta ciudad el acreditado platero mallorquin D. Ignacio Forteza portador de un riquísimo y variado surtido de alhajas de oro de las mejores fabricas del extranjero.

Sólo permanecerá hasta el sábado. Dejar aviso al Hotel Bustamante.

Hojas de servicio

Fes de vida Listas de embarque Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público».

Pianino

Hay uno para alquilar calle del Comercio núm. 23.

Nodriza

Una de 20 años de edad, leche de 4 meses, desea encontrar criatura para amamantar. Darán razon en esta imprenta.

Turrón de Jijona

Se ha recibido el lejitimo y las ricas Peladillas.—Plaza del Principe núm. 17.—Es-rería.

Para vender

Lo está en Villa-Carlos una casa sita en la calle Mayor núm. 7.

Informarán en dicha, calle de la Miran-da núm. 5.

Vinagre Blanco

Se vende, calle Bastion, 18 a media peseta Litro.

Cernedero

Hay uno para vender de 16 palmos largo por 6 y medio ancho. Informará calle de S. Jorge núm. 14.

Para vender

Lo está la casa número 35 de la calle de Bastion de 117 palmos de fondo. Informes en la misma.

Table with prices for 'Palcos plateas', 'Id. primeros', 'Id. segundos', 'Id. terceros', 'Butaca', 'Silla', 'Entrada general', 'Niños y soldados'. Prices range from 3'00 to 0'25 pesetas.

A LAS OCHO Y MEDIA.